

Jahresbericht Feuertiger 2021

Mitglieder 2021:

Anna Reuter

Annajulia Da Fonte Bras

Aysu Korkmaz

Erik Töllner

Evan Dziggel

Finja Ittershagen

Jack Albutrus

Jamie Ittershagen

Jano Schuhmann

Jonas Friedrich

Juna Böhmer

Lia Frank

Lian Schmidt

Lukas Friedrich

Luis Apel

Melina Jahani

Nico Fehr

Nima Jahani

Noah Reuter

Vincent Werner



Statistik

2020: 7 Mädchen, 12 Jungen

2021: 7 Mädchen, 15 Jungen

**Zugänge 2021: Annajulia, Erik, Evan,
Jack, Jano, Juna, Liv, Melina, Nima**

Abgänge 2021: Finja, Tom, Lia

**Übergänge in die Jugendfeuerwehr
2021:**

**Jamie Ittershagen, Lukas Friedrich,
Noah Reuter, Raphael Fehr, Vincent
Werner**

**Übergänge in die Jugendfeuerwehr
2022:**

Luis Apel, Jonas Friedrich

Übersicht

Gruppenstunden in 2021:

**Nach Wiederaufnahme des Übungsbetriebs im Juni 2021 konnten wir mit der neuen stellvertretenden Leiterin Vanessa Lorenz und Unterstützung durch den Kameraden Lutz Schneider unter Einhaltung des bewährten Hygienekonzepts die Feuertiger in 3 Gruppen aufteilen. Die Gruppenstunden wurden auf Mittwochs und Donnerstags verlegt. Gruppe A: Mi 16.00 bis 17.00 Uhr
Gruppe B: 17.00 bis 18.00 Uhr. Gruppe C: Do 16.00 bis 17.00 Uhr.**

Nach den Sommerferien gab es 5 Übergänge in die Jugendfeuerwehr und 3 Rücktritte , woraufhin wir auf 2 Gruppen reduzierten: Gruppe A: Mi 16.30 bis 17.30 Uhr. Gruppe B: Do 16.00 bis 17.00 Uhr.

In die Gruppen wurden möglichst Geschwister und/oder Klassenkameraden zusammengefasst.

Tätigkeiten

Der Sommer lud zu vielen Aktivitäten draußen ein, wie z.B. Standrohr setzen und der Wasserabgabe per Strahlrohr, ein absoluter Favorit der Kids. Natürlich durfte auch die Gerätekunde nicht fehlen: jetzt sollten alle wissen, was ein Standrohr ist, wo das Wasser herkommt und womit wir es verteilen können. Nach den Sommerferien haben wir uns langsam auf die Abnahme der Tätze vorbereitet. Da waren unter anderem Knoten und Stiche, der richtige Umgang mit Streichhölzern, Gerätekunde, Notruf, Verhalten im Brandfall, Wissen über die persönliche Schutzausrüstung, und Pflege unseres Insektenhotels gefragt.

Tätigkeiten



Die „Tatze“

Es gibt einen Aufgaben- und Fragen-Katalog zum Hessischen Kinderfeuerwehrabzeichen „Tatze“. Die Kinder werden nach erfolgreicher Prüfung mit einer Urkunde und einer Anstecknadel belohnt, und sie bekommen ein Stempelheft, in dem die Stufen 1 bis 4 der Tatze eingetragen werden. Die 4 Stufen sind mit den Fragen und Aufgaben dem Alter der Kinder angepasst. Das Stempelheft bekommen die Kinder zu ihrem Übergang in die Jugendfeuerwehr übergeben.



Tätigkeiten

Da die freiwillige Feuerwehr Merzhausen die Patenschaft für Nachwuchsbäume in zwei Waldstücken übernommen hat, gab es eine Gemeinschaftsaktion von Kinder- und Jugendfeuerwehr, in der wir auf dem Waldstück gegenüber des Pfingsteborn die zarten Triebe der jungen Weißtannen mit Schafwolle vor Wildbiss schützten und das umgebende Licht- und Lebensraum raubende Unkraut unschädlich machten. Weitere Highlights waren die Kürbisschnitzerei zu Halloween und die gemeinsame Teilnahme der Kinder- und Jugendfeuerwehr am Martinszug der Mäuseburg. Apropos „Martins-“: die Kinder durften den Nikolaus suchen und wurden am Löschweiher fündig. Danke, Martin! Und der Jahresabschluss mit einer Weihnachtsfeier, bei deren Vorbereitung die Kinder fleißig mitgeholfen haben, war mit dem Film „die Croods“ ein guter Einstieg in die Feiertage.

Ausblick

Im Jahr 2022 wurde der Übungsbetrieb aufgrund der Pandemie bis zum März ausgesetzt. Wir werden Übungen vor allem draußen veranstalten, so dass die Kinder in Bewegung bleiben können. Vanessa hat ein großes Repertoire an Gruppenspielen, die wir immer dazwischen schalten können, wenn die Aufmerksamkeit nachlassen sollte.

Es ist vom Hochtaunuskreis und Frankfurt wieder eine Miniolympiade im Juni geplant und dieses Jahr als Novum die Abnahme der Tatze am Tazentag HTK und Frankfurt im September. Wir bitten für solche Veranstaltungen um Unterstützung durch Eltern und Einsatzkräfte.

Sehnlichst von den Kindern gewünscht wird eine Übernachtung im Spritzenhaus oder im Garten zum knorrigen Wehrführer. Das wollen wir natürlich ermöglichen!

Durch die engere Zusammenarbeit mit der Jugendfeuerwehr wird es auch mehr gemeinsame Veranstaltungen und Übungen geben. Außerdem werden die Betreuer der Jugendfeuerwehr bei Bedarf in der Kinderfeuerwehr aushelfen und umgekehrt.

Danksagung

Wir danken allen Menschen, die die Kinderfeuerwehr unterstützen, sei es durch Spenden oder persönlichen Einsatz. Es ist auch schön, zu sehen, dass die Feuertiger im Ort gern gesehen sind, obwohl sie ein wilder Haufen sind. Danke an den Vorstand und die Wehrführung für die Unterstützung und das Vertrauen in die Betreuer. Danke auch an die Eltern für Ihr in uns gesetztes Vertrauen. Danke an Daniela Reuter für das coole Heldenbild an St. Martin. Dankedankededanke!